

L'interdiction de la thésaurisation en finance islamique : l'explication historique, sa pertinence actuelle



Amine Ben Amar¹
PSL Research University,
Université Paris-Dauphine,
LEDa-SDFi
amine.ben-amar@dauphine.fr

La thésaurisation est explicitement interdite en Islam. Toutefois, le Coran, principale source de régulation de l'activité économique dans la société musulmane, a paru à une époque caractérisée par une contrainte monétaire rigide. Cette recherche montre que l'évolution de l'environnement technico-institutionnel, notamment l'apparition des banques, ainsi que la mise en place d'une autorité disposant d'un pouvoir d'influence sur ces dernières, démantèle le bien-fondé économique de cette interdiction.

Mots-clefs : thésaurisation, islam, contrainte monétaire.

Classification JEL : B15, Z12.

The prohibition of hoarding in Islamic finance: the historical explanation, its current relevance

Hoarding money is explicitly prohibited in Islam. However, the Qu'ran, the main source of regulation of economic activity in Muslim society, appeared in an era of tight monetary constraint. This research shows that the evolution of the technical and institutional environment, the emergence of banks, as well as the establishment of an authority having significant influence over the latter, dismantles the economic merits of that prohibition.

Keywords: hoarding, islam, monetary constraint.

¹ L'auteur tient à remercier Anton Brender, Professeur associé honoraire à l'Université Paris Dauphine [PSL], Bertrand Villeneuve, Professeur à l'Université Paris Dauphine [PSL], et Makram Bellalah, Maître de conférences à l'Université de Picardie-Jules-Verne, pour leurs commentaires sur une version préliminaire de ce texte.